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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Der akute Harnverhalt beim älteren Mann ist in den meisten Fällen auf ein obstruktives Miktionshindernis in Form einer BPH oder auf ein Prostatakarzinom zurückzuführen. Weitere mögliche Ursachen wie obstruierende Harnröhrenprozesse bis hin zu dekompensierten neurogenen Blasenentleerungsstörungen sind der umfassenden Anamnese und urologischen Diagnostik leicht zugänglich und lassen häufig eine rasche kausale Therapie folgen.


        

          
Kasuistik: Wir beschreiben den seltenen Fall eines 65-jährigen Patienten mit klinischer Erstmanifestation einer großen Müller-Gang-Zyste in Form eines akuten Harnverhaltes. Die in der Sonographie diagnostizierte pelvine Zyste mit einer Ausdehnung von 15 × 20 cm wurde nach weiterführender Diagnostik durch mediane transperitoneale Laparotomie komplett exstirpiert. Es werden Embryogenese, Inzidenz, Komorbidität und therapeutische Ansätze dieser seltenen prostatischen Raumforderung diskutiert.


        

          
Schlussfolgerung: Die Müller-Gang-Zyste stellt eine seltene Entität dar. Die Indikation zur Behandlung einer solchen prostatischen Zyste muss in Abhängigkeit von ihrer Symptomatik gestellt werden. Unter Nutzung der gängigen uroradiologischen Diagnostik einschließlich CT/MRT lassen sich Ausdehnung und Lage der Raumforderung exakt beurteilen und in die Planung des operativen Eingriffs einbeziehen.


      
        
Abstract

        

          
Introduction: Acute urinary retention is not rare in elderly men. In the majority of cases it is caused by obstruction of the lower urinary tract, e. g. due to BPH, carcinoma of the prostate or neurogenic bladder dysfunction. Urological and radiological examination usually leads to an accurate diagnosis and effective therapy concept.


        

          
Case report: We describe a rare case in which acute urinary retention was the first clinical sign of a large prostatic cyst, a remnant of the Müllerian duct in a 65-year-old man. Embryogenesis, incidence, comorbidity and possible therapy options are discussed. Sonography revealed a 15 × 20 cm pelvic cyst that could be removed completely by median transperitoneal laparatomy.


        

          
Conclusions: A Müllerian duct cyst is a rare entity. Surgical therapy of a prostatic cyst is indicated by the occurrence of obstructive or infectious symptoms. Uroradiological examinations including CT and MRI reveal the exact extent and location of a prostatic cystic mass and facilitate the operative approach.


      

Key words

Urinary retention - Prostatic disease - Müllerian duct - Ultrasonography
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